
Ehrenzeichen der Stadtgemeinde für Johannes Hofbauer

Am Mittwoch, den 6. Jänner 2010 konnte Kommandant HBI Johannes Hofbauer neben der 
versammelten Mannschaft auch erstmals Bürgermeister Herbert Prinz, Stadtrat Johann 
Krapfenbauer, P. Prior Gregor Bichl und Ortsvorsteher Josef Preiss zur Mitgliederversammlung 
im Feuerwehrhaus Stift Zwettl begrüßen. 

Tätigkeitsbericht

Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Kameraden präsentierte Johannes Hofbauer 
den Tätigkeitsbericht.
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Bei 13 Einsätzen, 16 Übungen und vielen anderen Tätigkeiten wurden insgesamt ca. 1.564 
Stunden aufgewendet. Der Kommandant dankte allen herzlich für die Mitarbeit. 

Der Personalstand beträgt nunmehr 26 Aktive und 7 Reservisten. 

Florian Steindl konnte im Vorjahr das NÖ Feuerwehrfunkleistungsabzeichen erringen.

Kassenbericht: 

Aus dem Bericht von VI Franz Bretterbauer war zu entnehmen, dass nach der Anschaffung 
des KLF im Jahr 2008 die Finanzen wieder konsolidiert werden konnten. 8.964 € waren an 
Ausgaben im Jahr 2009 zu verzeichnen, Davon wurden 2.364 € für Uniformen und 
Neuanschaffungen ausgegeben, 1.809 € für Energiekosten, 4.616 € für Versicherung und 
Instandhaltung, den Rest verschlang der normale Betrieb. 

Finanziert konnte dies durch die Unterstützung der Bevölkerung (Meierhoffest, Sammlung, 
Mitarbeit beim Stiftskirtag) und der Gemeinde werden. Dafür herzlichen Dank!

Überlegungen für evtl. Fusion mit der FF Rudmanns

HBI Hofbauer bringt zur Kenntnis, dass in den letzten Wochen eine Idee in den Kommanden 
der FF Stift Zwettl und Rudmanns sowie mit dem Bürgermeister und Feuerwehrstadtrat 
besprochen wurde, nach der es evtl. vorstellbar wäre, beide Feuerwehren zu fusionieren. 
Begonnen hat dies vor ca. 17 oder 18 Jahren, als die FF Stift Zwettl das Feuerwehrhaus 
errichtete, und kurz vorher Rudmanns ihr Haus sanierte. Schon damals wurden Stimmen 
laut, warum nicht gleich gemeinsam gebaut werde, doch war damals die Planung für unser 
Haus bereits abgeschlossen. Nun denkt die FF Rudmanns an den Neubau ihres FF-Hauses, 
das auch im Programm für die nächste Gemeinderatsperiode enthalten ist. 

Die meisten Mitglieder wohnen in der Waldrandsiedlung, beide Ortsteile sind 
zusammengewachsen. Die FF Rudmanns hat noch keine konkreten Pläne, daher wäre jetzt 
der Zeitpunkt, über diese Idee nachzudenken. Wenn es der Gemeinde etwas wert ist, wären 
die Kommanden nicht dagegen abgeneigt. Einen Beschluss hierzu muss jedoch die 
Mitgliederversammlung fassen. 

Derzeit besteht jedoch nur eine Idee, es ist nichts fix. Es soll auch noch keine Entscheidung 
getroffen werden, sondern der Kommandant möchte zunächst nur zum Nachdenken darüber 
anregen. Bis es soweit ist, sind sicher noch viele Überlegungen und Diskussionen notwendig.

Grußworte

In den Grußworten brachten die Ehrengäste die Wertschätzung gegenüber der Feuerwehr 
zum Ausdruck. P. Gregor Bichl dankt für die Aktivitäten der FF, besonders für die Beteiligung 
und die Gemeinschaft am Klosterkirtag. 

StR Johann Krapfenbauer dankt dafür, dass das FF-Haus jährlich für die Kinderwarenbörse 
verwendet werden darf. Er dankt besonders auch für den Einsatz der Frauen.

Bürgermeister Herbert Prinz dankt für den ehrenamtlichen Einsatz der Feuerwehr und betont, 
dass er stolz auf jede einzelne Feuerwehr ist. In den 5 Jahren der letzten 
Gemeinderatsperiode wurden für das Feuerwehrwesen 1,7 Mill. € investiert. Zum Glück 
blieben wir 2009 von Naturkatastrophen verschont. Der Bgm. gibt einen allgemeinen 
Überblick über die Gemeindearbeit der letzten Jahre.

Zur Überlegung für eine Fusion betont er, dass die Idee nicht von der Gemeinde kam, 
sondern von den Kommandanten an ihn herangetragen wurde. Sinn sieht er darin, wenn 
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beide Teile Vorteile haben. Aus Sicht der Gemeinde erklärt er, das zu unterstützen, was die 
Feuerwehren wollen.

Abschließend würdigt der Bürgermeister das bisherige Wirken unseres Kommandanten HBI 
Hofbauer, der bereits 33 Jahre bei der FF Stift Zwettl und seit 19 Jahren deren Kommandant 
ist, seit 1986 auch Unterabschnittskommandant, ebenso in der Ausbildung zum Modul 
Truppführer tätig war und weiterhin als Ausbilder und Bewerter beim FLA Gold fungiert. Der 
Gemeinderat hat daher in der Sitzung vom 15.12.2009 einstimmig beschlossen, ihm das 
Ehrenzeichen der Stadtgemeinde Zwettl für seine sozialen Leistungen zu verleihen. 
Da HBI Hofbauer am 8.1. beim Bürgermeisterempfang verhindert ist, überreicht der 
Bürgermeister diese Auszeichnung daher bereits im Rahmen dieser Mitgliederversammlung.

Seite 3 von 4FF Stift Zwettl

16.05.2016http://www.feuerwehr.zwettl.at/FF/StiftZwettl/archiv2010/mgv01/mgv01.htm



Ausblick auf 2010:

• Für die ersten Monate 2010 ist neben anderen Terminen die Auffrischung der 
Einschulung aller Mitglieder am KLF vorgesehen.

• Für den 29. Mai 2010 plant die Feuerwehr wieder das traditionelle Meierhoffest. 
• Für den Sommer und Herbst sind die Ablegung der Ausbildungsprüfungen Löscheinsatz 

und Technischer Einsatz angedacht.

Jahresbericht 2009

Übungs-/Ausbildungs- und Terminkalender 2010

Text und Fotos: Franz Bretterbauer 
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